



**Sheinbaum Pardo adelanta
100 compromisos como
presidenta de México**

P.12-13



partir de la siguiente elección presidencial de 2030.

Advirtió que **mantendrá un gobierno honesto, sin influyentismo, corrupción o impunidad.**

"Vamos a mantener la austeridad republicana, la disciplina financiera y fiscal. No regresarán los lujos ni privilegios, no habrá avión presidencial, no habrá Estado Mayor Presidencial, y no vamos a recuperar los privilegios del gobierno. Se mantendrá la autonomía del Banco de México y el equilibrio razonable entre deuda y Producto Interno Bruto. No habrá condonación de impuestos a grandes contribuyentes y vamos a continuar el combate a la evasión fiscal", dijo Sheinbaum Pardo.

Destacó que **no van a regresar los gasolinazos, no habrá aumento a las tarifas eléctricas, ni a los precios del gas doméstico por encima de la inflación.**

Por lo que hace a sus programas sociales aseguró.

"Vamos a garantizar la pensión universal a las personas adultas mayores, el apoyo a las personas con discapacidad, Jóvenes Construyendo el Futuro. Vamos a aumentar el número de beneficiarias del programa de bienestar de niños y niñas de madres trabajadoras. Nos aseguraremos que el incremento anual de todas estos programas nunca esté por debajo de la inflación. Este es un programa nuevo. Las mujeres de 60 a 64 años han dedicado su vida al cuidado de sus familias, es hora de retribuirles para que puedan gozar de mayor autonomía. Por ello, en mi gobierno recibirán un apoyo bimestral equivalente a la mitad de la pensión de los 65 y más. En 2025 un millón de mujeres de 60 a 64 años van a recibir este apoyo", adelantó.

Expresó que **fortalecerán el Banco del Bienestar como banca social que promueve y facilita el ahorro entre los mexicanos, dentro y fuera del país, así como el acceso al financiamiento. Los estudiantes de preescolar, primaria y secundarias públicas tendrán una beca universal como la que ya hizo en la Ciudad de México.**

También adelantó que se construirán consultorios familiares en los 154 municipios que aún no cuentan con ello. Se reducirá la saturación de clínicas, hospitales, completando el rescate de la infraestructura abandonada en el periodo neoliberal y contratando al personal necesario.

Por lo que hace a la vivienda, dijo que "Impulsaremos la reforma legal presentada por el presidente para que el Infonavit pueda construir viviendas accesibles y cercanas al lugar de trabajo, no como las viviendas que construyeron en el pasado que están abandonadas.

"Generaremos también los fondos para desarrollar vivienda social para los no derechohabientes. La meta sexenal será construir 500 mil viviendas y con ello crearemos más de un millón de empleos", expresó.

Al tocar el tema de la economía, adelantó

CONTINÚA EN PÁGINA 13

Sheinbaum adelanta 100 compromisos como presidenta de México

RAFAEL ORTIZ/EDITH ROMERO/RAÚL RAMÍREZ

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de la república mexicana, dio a conocer sus compromisos de gobierno donde se incluyen los principios con los que continuará y avanzará en la construcción del Segundo Piso de la Cuarta Transformación.

La próxima administración se sostendrá por su proyecto de nación que consta de 100 compromisos en diversas materias, entre las que destacan ejes como **seguridad, educación, salud, política y comunicaciones y transportes**, divididos en 14 áreas específicas: República democrática, justa, honesta, libre, participativa y responsable, República fraterna, República educadora, humanista y científica, República lectora y cultural, República sana, República con vivienda, República de y para las mujeres, República con trabajo y salario justo, República rural justa y soberana, República soberana y con energía sustentable, República próspera y conectada, República que protege el medioambiente y sus recursos naturales, República con derecho al agua y República segura y con justicia

"Gobernaré con la obligada división entre poder político y poder económico. Nunca me someteré a ningún poder económico, político o extranjero. Siempre trabajaré por el interés supremo del pueblo de México y de la nación. Gobernaremos con la máxima del

Humanismo Mexicano, por el bien de todos, primero los pobres", destacó la presidenta de México.

ADELANTÓ QUE ESTÁN SEGURAS LAS LIBERTADES DE EXPRESIÓN, ENTRE OTRAS GARANTÍAS

"Garantizaremos las libertades de expresión, de prensa, de reunión, de movilización. Se respetarán los derechos humanos y nunca usaremos la fuerza del Estado para reprimir al pueblo de México. Respetaremos y garantizaremos el respeto a la libertad religiosa, política, social, cultural y sexual de nuestra sociedad. Y combatiremos cualquier forma de discriminación, no al racismo y no al clasismo en México", aclaró.

Sheinbaum Pardo aseguró que impulsará la reforma al sistema electoral que fortalece la democracia participativa, la revocación de mandato, la decisión del pueblo a través de las consultas, la reducción del costo del INE y del Tribunal Electoral y la elección de los consejeros electorales y los magistrados, por voto popular.

"Enviaremos una iniciativa de reforma constitucional para recuperar la consigna que dio origen a la Revolución Mexicana y quedó plasmada en la Constitución del 17: Sufragio Efectivo, No Reección. No debe haber reelección a ningún cargo de elección popular a



Sheinbaum destacó que su gobierno será transparente, cercano a la gente, y basado en austeridad republicana



VIENE DE PÁGINA 12

que: "Seguiremos aumentando el salario mínimo, en acuerdo con el sector empresarial. Los vamos a convencer de que el salario mínimo deba llegar a 2.5 canastas básicas mensuales.

"Eso significa un aumento nominal los siguientes años de cerca de 11 % anual. Vamos a apoyar la iniciativa presidencial que recupera pensiones justas, se va a echar para atrás la reforma a las pensiones del periodo neoliberal, de Zedillo y de algunos que no queremos recordar", sentenció.

También recordó que Pemex y la CFE seguirán fortaleciéndose como empresas públicas estratégicas en beneficio de los consumidores domésticos y del interés nacional. Quedaron atrás los tiempos de las privatizaciones. Se promoverá la puesta en marcha de la petroquímica nacional y la producción de fertilizantes.

Dijo que la Comisión Federal de Electricidad garantizará y fortalecerá la capacidad de transmisión y distribución de energía y mantendrá su participación en la generación eléctrica, que hoy, gracias a la compra de las plantas de Iberdrola que hizo el presidente, es de 54 %.

"VAMOS A IMPULSAR LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

"Las energías renovables, la eficiencia energética serán una característica de nuestro gobierno, con ello, vamos a construir plantas fotovoltaicas, eólicas, hidráulicas, geotérmicas, hidrógeno verde, la promoción de paneles y calentadores solares en techos de las viviendas y comercios.

"Eso ayuda además a bajar el costo de la luz y del gas, y al mismo tiempo haremos de México un ejemplo mundial en el concierto de las naciones frente al cambio climático global", aclaró la presidenta.

De los pendientes que deja AMLO aseguró que "Vamos a consolidar el Tren Maya, el Interoceánico, el Aeropuerto Felipe Ángeles, la Refinería Dos Bocas, la modernización de las refinerías y otros que nos

deja el presidente para su consolidación", adelantó.

Por lo que hace al tema comercial aseguró: "Somos partidarios también de aprovechar la posición estratégica que nos brinda el tratado comercial con América del Norte para dar impulso a la inversión privada, extranjera, nacional por el llamado fenómeno de relocalización de empresas. Vamos a hacer polos de desarrollo, pero no queremos que vengan las empresas con bajos salarios para las mexicanas y mexicanos. La relocalización será con buenos salarios para las mexicanas y los mexicanos, con derechos laborales, con vivienda. Nos va a ayudar al desarrollo nacional".

IMPOSIBLE NO TOCAR TEMAS TAN CONTROVERTIDOS COMO LA MINERÍA

"No se van a otorgar más concesiones de minería a cielo abierto. Se evaluará aquellas que tienen concesión siempre que haya reconocimiento de la población y no tengan impactos ambientales. No se va a permitir la explotación de hidrocarburos a partir del fracking", aclaró.

ABORDÓ TAMBIÉN EL TEMA DE LA INSEGURIDAD Y LA VIOLENCIA EN EL PAÍS

"Vamos a profundizar la estrategia de seguridad y los logros alcanzados. Porque hay logros. Cuando fui jefe de Gobierno de la Ciudad de México, en tan sólo cuatro años redujimos a la mitad los homicidios y en 60 % los delitos de alto impacto. La estrategia que promoveremos será la de atender las causas, consolidar la Guardia Nacional y su coordinación con policías estatales. Vamos a fortalecer la inteligencia y la investigación y el trabajo conjunto para reducir la impunidad. No es una cuestión de mano dura, de guerras o de autoritarismos, que no se olvide que los homicidios se incrementaron con la guerra contra el narco de Felipe Calderón. Es el único que está demostrado que su secretario de Seguridad estaba vinculado con el narcotráfi-

co, García Luna que hoy está preso en los Estados Unidos. El gabinete de seguridad seguirá reuniéndose muy temprano en la mañana. Vamos a invitar al fiscal General de la República a que participe en las reuniones del Gabinete de Seguridad. Va a tener autonomía, pero la autonomía no está peleada con la coordinación, así lo hicimos en la Ciudad de México con Ernestina Godoy y con Omar García Harfuch y nos dio muchos resultados en la ciudad. La construcción de la paz, es una responsabilidad de todos los poderes y eso solo se logra limpiando de corrupción y con coordinación", adelantó Sheinbaum Pardo.

ADELANTÓ QUE SE VA A FORTALECER LA GUARDIA NACIONAL

Ampliarán sus capacidades para la vigilancia de carreteras y su facultad para operar como primeros respondientes.

"Vamos a promover cambios en la ley con objeto de establecer articulación, coordinación entre la Guardia Nacional y las fiscalías para poder disminuir drásticamente la impunidad. Ya lo hicimos en la ciudad. El presidente avanzó mucho, pero vamos a tomar de ahí y vamos a avanzar todavía más en la seguridad del país. Sabemos cómo hacerlo. Apoyamos la iniciativa de ley para que la extorsión sea delito grave".

Y expresó su opinión sobre el Poder Judicial: "El Poder Judicial tiene la responsabilidad de construir la paz y un verdadero Estado de derecho que deje de proteger intereses de una minoría y tutele verdaderamente los derechos humanos establecidos en la Constitución, así como el interés supremo del pueblo y de la nación. Por ello apoyamos la medida de que los jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial sean electos por el pueblo de México. Vamos a apoyar también la creación del Tribunal de Disciplina Judicial, así viene en la reforma del presidente y un Órgano de Administración Judicial. Y vamos a fortalecer las defensorías públicas para el acceso a la justicia del que menos tiene", finalizó.